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     Protokoll der 
     74. Generalversammlung 

30. März 2009, 18:00 Uhr 
Restaurant VaBene, Chur 

 
 
 
 

 
Die Präsidentin, Martha Widmer, eröffnet um 18:05 Uhr die 74. ordentliche Generalversammlung der ICS mit 
der Begrüssung der anwesenden Vereinsvertreter sowie der Gäste, Stadtpräsident Christian Boner, Esther 
Casanova (Projektleitung GESAK), Sabine Neuwirth (Projektleiterin Sportnetz Chur) sowie Stefan Caprez 
(BVS). 
Entschuldigungen Doris Caviezel (Stadträtin), Roland Tremp (Stadtrat), Franco Lurati (Gemeinderats-
   präsident) und Markus Wolf (Graubünden Sport) 
   Kantonsschüler Sportclub  
   Schwingclub Chur 
 
 
1. Wahl der Stimmenzähler Als Stimmenzähler werden gewählt: 

Matthias Fässler, Bernhard Aebli 
 

2. Protokoll der GV 19.03.08 Keine Fragen oder Bemerkungen – das Protokoll wird einstimmig 
verabschiedet und verdankt. 
 

3. Jahresbericht Präsidentin Inhaltliche Schwerpunkte des Jahresberichts: 

 GESAK (Gemeinde Sportanlagen Konzept) 
Vertreter der ICS in der Projektgruppe ist Reinhard Spahr. Die 
Bedürfnisse der Sportvereine können so kompetent eingebracht 
werden. Sein Einsatz wird verdankt, und er wird unter Traktan-
dum „11. Varia― noch Details erläutern. 

 Sportverantwortlicher Stadt Chur 
Ziel der Einsetzung eines/einer Sportverantwortlichen nicht er-
reicht. Dennoch wichtiger Schritt in diese Richtung mit der 
Schaffung der Projektleitung Sportnetz Chur (Anstellung von 
Sabine Neuwirth per 1. Mai 2009). Die Zusammenarbeit unter 
den Sportvereinen soll verbessert, das Angebot harmonisiert 
und erweitert werden. Finanzierung der Stelle durch den Bund. 
Vorstellung von Frau Neuwirth unter Traktandum „11. Varia―. 

 Jugendförderungsbeiträge 
Die Erhöhung der Jugendförderungsbeiträge für alle Vereine 
hat positive Reaktionen ausgelöst. 

 Neuaufnahmen 
Zwei Anträge (Rollbrett Club Chur, Schachclub Chur) wurden 
eingereicht, welche zu Diskussionen um die Definition „Sport― 
führten. 
Unter dem Traktandum „9. Mutationen Mitgliedervereine― wer-
den die Vereine vorgestellt.  

 Jugendförderungs Sportpreis 2009 
Zwei Kandidaten wurden zur Auszeichnung vorgeschlagen, 
nachdem 2008 kein Preis vergeben werden konnte. 
Am 11.02.09 wurden in der Rathaushalle anlässlich einer klei-
nen Feier ausgezeichnet: 
 

 



Protokoll 74. Generalversammlung ICS, 30.03.09  2/3 
Protokoll GV 300309.doc 

Corin Rüttimann, BTV Unihockey Prianha (Jun WM Titel mit 
Schweizer Nationalmannschaft) 
Christoph Graf, BTV Leichtathletik (Jun CH Meister 3000m 
U16) 
 
Die Preise wurden von Stadträtin Doris Caviezel überreicht, die 
Veranstaltung von Tänzerinnen des Rock’n’Roll Clubs Pavillon 
umrahmt. 

 Dank 
Die Präsidentin bedankt sich bei allen, welche die ICS im abge-
laufenen Vereinsjahr unterstützt haben. Besonders erwähnt 
werden:  
die Verantwortlichen des GESAK für die konstruktive Zusam-
menarbeit,  
Markus Wolf von Graubünden Sport für die fachliche Unterstüt-
zung,  
der Vorstand der ICS für die geleistete Arbeit, 
die Vereinsverantwortlichen für die Einladungen an diverse 
Veranstaltungen 

Der Jahresbericht der Präsidentin wird einstimmig angenommen 
und mit Applaus verdankt. 

 

4. Jahresrechnung 2008 Der Kassier, Hansjörg Berger, erläutert die Fakten der Jahresrech-
nung. 
Besonders hervorgehoben wird das Legat von Frau Engi-Meng 
über Fr. 20'000.00. Dieses wurde als Beitrag zur Jugendförderung 
der ICS zur Verfügung gestellt. Der Vorstand hat sich noch nicht 
entschieden, wie es eingesetzt werden soll. Eine Möglichkeit wäre 
die Einsetzung der Mittel für die Umsetzung des Sportstättenkon-
zeptes anlässlich der Abstimmung. 
 
Die Jahresrechnung 2008 schliesst mit einem Gewinn von  
Fr. 1078.60 ab. 
 

5. Bericht Revisionsstelle 
Abnahme Jahresrechnung 

Die Jahresrechnung 2008 wurde von den beiden Revisoren der ICS 
(W. Meier und A. Pedolin) sowie von der Finanzkontrolle der Stadt 
Chur (M. Bärlocher) revidiert und der Generalversammlung zur 
Genehmigung empfohlen. 
 
Die Jahresrechnung 2008 wird ohne Gegenstimme genehmigt, der 
Vorstand entlastet. 
 

6. Jahresbeitrag 2009 Der Vorstand ICS beantragt, den Jahresbeitrag bei Fr. 100.— zu 
belassen.  
Der Antrag des Vorstandes wird einstimmig genehmigt. 
 

7. Budget 2009 Der Kassier, Hansjörg Berger, erläutert die Zahlen des Budgets 
2009 mit einem Überschuss von Fr. 300.--. 
 
Das Budget 2009 wird einstimmig angenommen. 

Die Arbeit des Kassiers wird verdankt. 
 

8.a Wahlen Vorstand Bestätigungswahl für die Vorstandsmitglieder: 
Martha Widmer (Präsidentin) separat  ¦ 
Hans-Jörg Berger (Finanzen)   ¦ 
Albert Gisler (Vizepräsident)  ¦ 
Gian Martin Camenisch  (Aktuar) ¦ werden mit 
Reinhard Spahr (GESAK)  ¦ Applaus 
Simon Rageth (Kommunikation) ¦ wiedergewählt 
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Toni Membrini (Beisitzer)  ¦ 
Josy-Marie Künzler (Beisitzerin)  ¦ 
Claudio Wetzstein (Beisitzer)  ¦ 
 

8.b Wahlen Revisoren Willi Meier und Andrea Pedolin werden als Revisoren mit Applaus 
wiedergewählt. 
 

9. Mutationen Mitgliedervereine  Austritte   Handball Club Chur 

 Anträge Neueintritte Rollbrett Club Chur 
    Schachclub Chur 
    Calanda Broncos* 

 Einstimmig aufgenommen werden definitiv die Calanda  
Broncos sowie der Rollbrett Club Chur 

 Da seitens des Antragstellers Schachclub Chur niemand anwe-
send ist, wird die Aufnahme auf die nächste GV vertagt. 
 

*) 2008 aufgenommen trotz Abwesenheit eines Clubvertreters/-vertreterin 

 

10. Anträge Vereine Es liegen keine Anträge gemäss Art. 7 der Statuten ICS vor. 
 

11. Varia  Frau Sabine Neuwirth (Projektleiterin Sportnetz Chur) stellt sich 
kurz vor. 

 Paul Müller präsentiert die Mountain Bike SM Downhill und 
Cross Country am Pizokel (4./5. Juli 2009). 

 Reinhard Spahr: Details zum GESAK aus Sicht ICS, schwer-
gewichtig zur Problematik einer positiven Berichterstattung re-
spektive positiven Haltung aller in Hinsicht auf den Abstim-
mungskampf sowie zur Rolle der ICS im Gesamtkontext. 

 Simon Rageth: Details zum GESAK-Kommunikationskonzept 

 
 
Schluss des offiziellen Teils der 74. Generalversammlung um 19:25 Uhr. 
 
 
Im Anschluss an die Versammlung Begrüssung durch Stadtpräsident Christian Boner mit interessanten Er-
läuterungen zum Stand der Planung, zusammen mit der Projektgruppenleiterin, Esther Casanova.  
 
 
Die ICS offeriert den Anwesenden im Anschluss an die Versammlung einen Imbiss. 
 
 
 
 
Präsidentin ICS     Protokollführung 
 
 
 
Martha Widmer     Gian Martin Camenisch 
 


